

16

LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





21 DE JULIO DE 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

El Congreso de Michoacán prevé desahogar en una sola sesión extraordinaria del pleno, que calculan se realizará el 29 o el 30 de julio, los nombramientos de 7 titulares de integrantes de órganos autónomos pendientes.

La presidenta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la Septuagésima Sexta Legislatura Local, Fabiola Alanís Sámano explicó que las comisiones de dictamen trabajan para tener en tiempo las propuestas que debe avalar el pleno legislativo, pero confió se reúnan las condiciones para desahogar todos en una sola sesión.

“S fuera necesario haríamos dos, pero estamos pensando que estamos en condiciones de hacerla en una, porque hemos cubierto los procesos, hemos tratado de ser impecables en la emisión de convocatorias. (...) Ya hubo convocatoria de quienes aspiran a dirigir Derechos Humanos, hemos cuidado muchísimo los procedimientos”.

<https://postdata.news/preve-congreso-de-michoacan-realizar-7-nombramientos-en-una-sola-sesion/>

La **Comisión de Justicia** del Congreso de Michoacán acordó **transmitir en vivo**, a través de las redes institucionales, las comparecencias de los **16 aspirantes** a ocupar el cargo de titular de la **Fiscalía General del Estado (FGE)**, a realizarse el **lunes 21 de julio a partir de las 12:00 horas del día**.

Ello consta en un documento firmado por la presidenta de la Comisión, **Anabet Franco Carrizales**, quien explica a las y los diputados de la 76 Legislatura, que la decisión se tomó de conformidad con la base cuarta de la convocatoria, y con el objetivo de **dar máxima publicidad a tan importante proceso**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/transmitiran-comparecencias-de-aspirantes-a-titular-de-la-fge-seran-este-lunes-24852329>

La Comisión de Justicia del **Congreso de Michoacán**, determinó no ver de frente a los aspirantes a Fiscal General del Estado, por lo que las comparecencias serán virtuales, para no tener contacto con ellos.

La determinación de los integrantes de la Comisión abona al escepticismo sobre un proceso en el que, todas las versiones al interior del Congreso señalan como el próximo Fiscal del Estado al secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

<https://www.contramuro.com/comparecencias-para-fiscal-general-de-michoacan-seran-virtuales/>

El Congreso del Estado de Michoacán anunció que las comparecencias de quienes aspiran a ocupar la titularidad de la Fiscalía General serán transmitidas en vivo a través de sus redes oficiales. La medida busca dar transparencia y abrir a la



## 21 DE JULIO DE 2025

ciudadanía el proceso de evaluación que comenzará el próximo lunes 21 de julio a las 12:00 horas.

Como parte del cumplimiento de la Base Cuarta de la Convocatoria Pública para designar a la persona titular de la Fiscalía, las y los diputados de la Comisión de Justicia acordaron realizar las transmisiones en tiempo real, con el objetivo de brindar a la sociedad acceso directo al desarrollo del proceso y a los perfiles de quienes buscan encabezar esta institución clave.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/19/transmitira-congreso-comparecencias-en-vivo-de-aspirantes-a-la-fiscalia-general-de-michoacan/>

Un perfil con capacidad de coordinación con la federación y municipios será crucial para restablecer la paz en Michoacán, advirtió el diputado local David Martínez Gowman al referirse a la designación del próximo titular de la Fiscalía General del Estado (FGE). Martínez Gowman, integrante de la Comisión de Justicia del Congreso, afirmó que la entidad necesita a alguien con valentía suficiente para frenar la espiral de violencia que sigue creciendo en distintas regiones.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/un-fiscal-con-coraje-la-clave-para-michoacan-martinez-gowman/>

Con 15 años de trayectoria en la Fiscalía General de la República (FGR) y más de 340 constancias de formación, la abogada Jarintzin Reséndiz Camacho formalizó su aspiración a encabezar la Fiscalía General del Estado de Michoacán, convencida de que es momento de que una mujer con perfil técnico y compromiso social esté al frente de la institución. En entrevista con Quadratín, Reséndiz, quien busca ser la primera mujer Fiscal de Justicia en Michoacán, apeló a que el proceso de designación se conduzca con legalidad, transparencia, objetividad y sin tintes políticos, y confió en que el Congreso de Michoacán sabrá valorar la experiencia, formación y visión que ella representa.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-con-15-anos-en-fgr-yarintzin-busca-ser-primera-mujer-fiscal/>

Un total de ocho mujeres se inscribieron oficialmente para participar en el proceso de selección para ocupar la Quinta Sala del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán, especializada en combate a la corrupción.

La convocatoria, aprobada por el Pleno del Congreso local el pasado martes, estableció como requisito fundamental que el cargo fuera ocupado exclusivamente por una mujer, como parte de los compromisos institucionales en materia de paridad de género y fortalecimiento del acceso femenino a espacios de poder en el ámbito judicial.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/07/19/ocho-mujeres-buscan-magistratura-anticorrupcion-en-michoacan/>



## 21 DE JULIO DE 2025

Tras la comparecencia y examen escrito que realizaron los 15 aspirantes, a partir de este lunes, los integrantes de la Comisión Inspector analizarán los elementos a su alcance e integrarán las ternas para que el pleno legislativo elija a los nuevos Auditores Especiales en Normatividad, Fiscalización Estatal y Fiscalización municipal. El presidente de la Comisión dictaminadora, Baltazar Gaona García llamó a quienes queden en las ternas a que busquen al resto de los diputados en lo personal, o incluso a los coordinadores parlamentarios, para que tengan mayores elementos al momento de tomar una decisión, al descartar que la votación se haga sin reflexión y sin conocimiento de los perfiles.

<https://postdata.news/sin-presiones-ni-recomendaciones-comision-inspectora-integrara-ternas-para-nuevos-auditores-baltazar-gaona/>

Únicamente cuando se trata de armonizar la ley para reformas impulsadas a nivel nacional es que se reúnen varias de las comisiones del Congreso local, lo demás lo mandan a la congeladora, denunció el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo.

“Todas las reformas más importantes que se aprobaron en Michoacán fueron iniciativas que están presentadas desde la Federación. Todas las reformas al Poder Judicial, la reforma en materia de pueblos originarios. Es decir, si ustedes revisan en estos meses lo fuerte del Congreso del Estado de Michoacán, fue a partir de una agenda nacional, pero no hemos podido sacar la agenda local”, protestó.

<https://primeraplana.mx/archivos/1077048>

No podemos dejar de luchar por la justicia social y por todo lo que le duele al pueblo, afirmó la diputada Fabiola Alanís Sámano, al pronunciar que la Cuarta Transformación está del lado correcto de la historia.

En Asamblea Informativa en Ciudad Hidalgo con liderazgos municipales y regionales, la coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado expuso que “nuestra lucha tiene que ver con la justicia social, la equidad, la igualdad, contra la discriminación, con los derechos humanos de todas las personas, con mejorar el salario y con que la gente del campo tenga posibilidades para sembrar, cosechar y tener mejores ingresos”.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/fabiola-alanis-con-el-pueblo-y-por-la-justicia-social-no-hay-titubeos/>

La rehabilitación de las carreteras es una de las demandas y solicitudes más recurrentes de la ciudadanía del Distrito XIX, por lo que, desde el legislativo, se mantienen las gestiones con el Gobierno de Michoacán y los municipios, para atender esta petición y poder conectar a la región, así lo expresó el diputado **Vicente Gómez Núñez**.



## 21 DE JULIO DE 2025

El legislador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) dio a conocer que ya se iniciaron los trabajos para la **rehabilitación del tramo carretero Laguna Seca** en el municipio de Tacámbaro, obra que también facilitará el tránsito vehicular en los municipios de Madero y Turicato.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/celebra-vicente-g%C3%B3mez-la-realizaci%C3%B3n-de-obras-de-rehabilitaci%C3%B3n-carretera-en-el-distrito-xix>

“Ser abogado o abogada es mucho más que ejercer una profesión, es asumir el compromiso de impactar vidas y defender la justicia todos los días”, afirmó el diputado local del PRD, Octavio Ocampo, durante su participación como invitado especial en la conmemoración del Día del Abogado, organizada por el Colegio de Abogados del Estado de Michoacán, delegación Uruapan. En su mensaje, reconoció la labor jurídica como un pilar en la construcción del Estado de Derecho.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/20/octavio-ocampo-reconoce-labor-de-abogadas-y-abogados-en-uruapan/>

## MICHOACÁN

Activistas feministas y abogadas advierten que persisten vacíos legales, rezagos institucionales y obstáculos estructurales que impiden que el embargo a Afores de deudores alimenticios tenga efectos reales para las madres que enfrentan procesos largos, desgastantes y, muchas veces, infructuosos.

Aunque el reciente criterio de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que permite embargar las cuentas de Afore de deudores alimentarios en situación de desempleo ha sido calificado como un avance en la protección de derechos de la infancia, la realidad sigue siendo un viacrucis.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/michoacan-embargo-a-deudores-alimenticios-tropieza-en-la-practica/>

En Michoacán, las 44 comunidades indígenas que se rigen por autogobierno reciben este año más de mil 100 millones de pesos en presupuesto directo para obras y acciones de desarrollo, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al reiterar su respaldo a los derechos de los pueblos originarios para acceder y administrar recursos públicos.

<https://postdata.news/respalda-bedolla-a-comunidades-indigenas-suman-1100-mdp-en-presupuesto-directo/>



**21 DE JULIO DE 2025**

Con una amplia participación de habitantes de 45 comunidades de autogobierno se clausuraron los trabajos del foro Empoderamiento del Gobierno Comunal a través del Cuarto Orden de Gobierno, donde se compartieron experiencias, inquietudes y propuestas de los pueblos originarios.

El subsecretario de Enlace de Asuntos Legislativos y Asuntos Registrales de la Secretaría de Gobierno, Humberto Urquiza Martínez, destacó que durante dos días las comunidades con autogobierno en Michoacán realizaron aportaciones con el objetivo de fortalecer su reconocimiento, capacidad institucional y autonomía.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/autogobiernos-de-michoacan-avanzan-hacia-el-empoderamiento-con-gran-participacion-concluye-foro-segob.htm>

**Según cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI),** en Michoacán menos del uno por ciento de la población habla alguna lengua indígena, lo que deja en evidencia el riesgo de desaparición de diversas lenguas originarias en la entidad.

El Censo de Población y Vivienda 2020, realizado por el organismo federal, **registró un total de 4 millones 748 mil 846 habitantes en el Estado, de este universo, únicamente 40 mil 964 personas manifestaron hablar una lengua indígena**, lo que representa apenas el 0.86 por ciento de la población.

<https://changoonga.com/2025/07/20/segun-el-inegi-en-michoacan-menos-del-1-de-la-poblacion-habla-alguna-lengua-indigena/>

Michoacán se colocó como la segunda entidad que menos empleos perdidos durante el primer semestre del 2025, reportó TResearch en su informe de julio.

Según los datos, Michoacán tuvo un desempeño positivo del 2.3 por ciento en creación de empleo, solo por debajo del Estado de México, que alcanzó el 3.6 por ciento.

TResearch mostró el comportamiento de las 32 entidades en materia de creación de empleos.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/muestra-michoacan-desempeno-positivo-en-creacion-de-empleo/>

Las mujeres michoacanas enfrentan mayores niveles de violencia digital con connotaciones sexuales, según revela el MOCIBA 2024 del INEGI, ya que los más de 432 mil casos de ciberacoso en el estado durante 2023, las víctimas femeninas reportaron en mayor proporción el envío de insinuaciones, imágenes sexuales y amenazas de contenido erótico.

<https://www.contramuro.com/ciberacoso-sexual-mujeres-michoacan/>

Con la participación de más de 500 mujeres de comunidades rurales y urbanas, arrancaron en Michoacán las asambleas “Voces por la Igualdad y contra las Violencias”, un ejercicio nacional de escucha y construcción colectiva impulsado por el Gobierno



## 21 DE JULIO DE 2025

de México para integrar una agenda de políticas públicas con perspectiva de género. Se realizaron en Penjamillo, Paracho y Uruapan, con el acompañamiento de la secretaría de las Mujeres, Citlalli Hernández Mora, y de la secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Alejandra Anguiano González.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/mujeres-michoacanas-impulsaran-politicas-contra-violencia-seimujer/>

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) reveló en un informe que siete playas michoacanas no son aptas para nadar este verano.

De acuerdo con el reporte de la [Cofepris](#), la mala calidad del agua, debido al hallazgo reciente de enterococos fecales y otros contaminantes, hace que estas aguas sean un riesgo para los bañistas.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/07/19/siete-playas-michoacanas-no-son-aptas-para-nadar-este-verano/>

Tras el señalamiento de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) al dictaminar como no aptas para su uso recreativo varias de las playas michoacanas, la Costa se defiende y asegura que se trata de un alarmismo y sin pruebas de que estén contaminadas, toda vez que la mayoría de ellas son vírgenes y sin descarga ni hoteles masivos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/playas-se-defiende-costa-michoacana-a-dictamen-de-cofepris-es-alarmismo-dicen>

El riesgo de desborde del río Lerma es latente y podría provocar la inundación de 11 mil hectáreas de maíz y sorgo, principalmente en Penjamillo, luego de que inició el desfogue de algunas presas como la Solís de Guanajuato, informó Roberto Arias, de la Comisión Nacional de Agua; mientras que la Comisión Estatal de Aguas y Gestión de Cuencas señaló que los daños pueden aumentar no sólo en esta zona sino también en municipios como Angamacutiro, Maravatío y La Piedad.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/07/20/estados/desborde-del-rio-lerma-amenaza-11-mil-hectareas-de-cultivo-en-penjamillo-michoacan>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que su administración busca adquirir la exhacienda de don Melchor Ocampo ubicada en Pateo, Contepec, para convertirla en un centro de investigación botánico por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

El mandatario adelantó que junto con la universidad nicolaita, a través de la Facultad de Agrobiología, ya se trabaja este proyecto que reforzará la formación académica y científica de investigadores y estudiantes, así como de servicios para municipios agrícolas de la región Oriente.

<https://changoonga.com/2025/07/19/bedolla-buscara-que-exhacienda-de-melchor-ocampo-se-convierta-en-centro-de-investigacion-de-la-umsnh/>



21 DE JULIO DE 2025

Desde hace meses se impulsa un proyecto conjunto con diversas instituciones en materia ambiental y de investigación enfocadas en monitoreo comunitario con miras a la conservación del jaguar en regiones de Michoacán.

Dentro de las instancias participantes se encuentra el Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI), que visitó esta semana la zona de Faro de Bucerías, en el municipio de Aquila, dentro de las acciones del Comité Técnico de la Estrategia Estatal para la Conservación del Jaguar.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/refuerzan-monitoreo-para-conservar-al-jaguar-en-michoacan/>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ya se encuentra trabajando en acciones para **garantizar la paridad de género** en las candidaturas para las elecciones del 2027.

La Comisión de Igualdad y No Discriminación de Género del IEM está realizando **estudios y propuestas** de posibles acciones afirmativas, analizando la efectividad de las implementadas en el pasado proceso electoral, adelantó la consejera del IEM, Lizbeth González Medina.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-se-adelanta-para-garantizar-la-paridad-de-g%C3%A9nero-en-las-candidaturas-de-2027-en-michoac%C3%A1n>

En una serie de ajustes dentro de las representaciones federales en Michoacán, fueron cesados de sus cargos **Sergio Jesús Muro Figueroa**, delegado regional del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), y **Humberto Arróniz Reyes**, delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob) en el estado.

Ambos funcionarios habían sido nombrados recientemente durante la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, en lo que se consideró como parte de una estrategia de renovación de cuadros en las dependencias federales. Sin embargo, **sus salidas se dieron en un contexto de discreción institucional y sin que hasta el momento se hayan nombrado oficialmente a sus respectivos relevos**.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/remueven-a-sergio-muro-y-humberto-arroniz-de-sus-cargos-en-michoacan-infonavit-y-gobernacion-sin-titulares/>



## 21 DE JULIO DE 2025

Un sistema de justicia justo es fundamental para garantizar seguridad al pueblo de México y ahora será posible con las **magistradas y magistrados, juezas y jueces de la Suprema Corte de Justicia de la Nación** (SCJN), elegidos por voto directo, expresó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

“Transformamos al Poder Judicial”, señaló el mandatario, a propósito del foro Empoderamiento del Gobierno Comunal a través del Cuarto Orden de Gobierno, que concluyó ayer sábado, **donde expresó que terminó la era donde los integrantes del SCJN eran empleados del poder económico del país.**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/justicia-y-seguridad-van-de-la-mano-con-nuevo-sistema-nacional-bedolla/>

El perfil de **Carlos Torres Piña** para encabezar la Fiscalía General del Estado ha recibido un **respaldo unánime** de diversos sectores, consolidando su posicionamiento como **el aspirante más fuerte en el proceso de selección**.

En conjunto, sindicatos del sector salud, partidos políticos y colectivos civiles, de animalistas y profesionales del Derecho han tejido un amplio respaldo para el secretario de Gobierno.

Paralelamente, el PRI estatal, representado por **Guillermo Valencia**, quien declinó registrarse, anunció que los votos de su bancada en el Congreso estarán a favor de Torres Piña. Valencia explicó que respaldan un perfil “idóneo para poner orden en la FGE” y que **lograrán “una nueva etapa en la Fiscalía”**.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/sindicatos-partidos-y-colectivos-respaldan-perfil-de-torres-pina-como-proximo-fiscal-de-michoacan/>

Dos de los gremios más representativos del **sector salud en Michoacán**, el SNTISSSTE Sección XXI y el SNTSA Sección 21, se pronunciaron de manera firme para respaldar la aspiración de **Carlos Torres Piña** como próximo Fiscal General del Estado.

A través de un comunicado, el **SNTSA** destacó: *“La Sección 21 manifiesta respaldo total y reconocimiento al Lic. Carlos Torres Piña en su aspiración y próximo nombramiento. Este paso requiere conocimiento, carácter y compromiso con la justicia, cualidades que estamos convencidos que él posee”*.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/gremios-del-sector-salud-respaldan-a-torres-pi%C3%B1a-para-la-fiscal%C3%A1da-general-de-michoac%C3%A1n>

En el marco del Consejo Nacional de Morena realizado este domingo en la Ciudad de México, la consejera nacional y fundadora del movimiento en Michoacán, Giuliana Bugarini Torres, se sumó al llamado nacional para cerrar filas en defensa del legado de la Cuarta Transformación.

Durante el encuentro, consejeras y consejeros de todo el país coincidieron en que el movimiento le pertenece al pueblo y no a las cúpulas ni a intereses personales.



## 21 DE JULIO DE 2025

“Morena no tiene dueño, su fuerza está en la gente y en los principios que nos dieron origen: no mentir, no robar y no traicionar al pueblo”, afirmó Bugarini.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/20/desde-michoacan-giulianna-bugarini-refrenda-en-consejo-nacional-de-morena-nadie-por-encima-del-movimiento/>

Luego de que el presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo Montaño, advirtió en el Consejo Nacional que las exclusiones, ambiciones personales, imposiciones o chantajes pueden generar rupturas internas rumbo al 2027, el dirigente del partido en Michoacán, Jesús Mora, descartó que existan fracturas en la entidad y aseguró que la unidad está firme.

“En Morena Michoacán no vemos adversarios ni enemigos al interior del partido. Nosotros vemos compañeras y compañeros de lucha. Hay una diversidad de opiniones, de posicionamientos, pero la unidad se va a garantizar en Michoacán, no observo ninguna fisura”, sostuvo en entrevista con Quadratín, tras su participación este domingo en sesión del Consejos Nacional, en la Ciudad de México.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/tras-advertencias-de-durazo-niega-jesus-mora-fisuras-en-morena-por-2027/>

El **Consejo Nacional de Morena** discutirá cuatro puntos en su octava sesión extraordinaria: la creación de una **Comisión Evaluadora de Incorporaciones**, la designación de Comités Seccionales rumbo a 2027, la elaboración de un Plan Municipalista y la instalación de un Consejo Consultivo Nacional. El encuentro se llevará a cabo este **domingo 20 de julio de 2025** y asistirá toda la Delegación de Michoacán, informó **Jesús Antonio Mora González**, dirigente estatal de Morena, quien sostuvo que **no llega tarde la creación de un órgano interno que filtre a quiénes se acepta en las filas del partido**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/no-llega-tarde-a-morena-creacion-de-comision-evaluadora-de-incorporaciones-jesus-mora-24846870>

Este domingo, durante los trabajos del Consejo Nacional de Morena, las y los consejeros nacionales del partido refrendaron una postura firme y unánime: en Morena, nadie está por encima del movimiento, porque este movimiento no le pertenece a las cúpulas ni a los liderazgos, sino al pueblo de México, que ha sido el motor y el corazón de la transformación.

<https://cbtelevision.com.mx/morena-michoacan-cierra-filas-en-consejo-nacional-el-movimiento-le-pertenece-al-pueblo/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, no descartó que existan perfiles dentro del partido cuya permanencia deba ser revisada por la nueva Comisión Evaluadora de Incorporaciones, aprobada este domingo durante el Consejo Nacional



**21 DE JULIO DE 2025**

del partido, y que no sólo evaluará nuevas adhesiones, sino también a fundadores que se hayan desviado de los principios del movimiento.

En entrevista con Quadratín, Mora fue cuestionado sobre el posicionamiento de la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, quien en su discurso dejó claro que la Comisión Evaluadora no será una instancia decorativa ni dirigida exclusivamente a frenar infiltraciones externas, sino también un instrumento para revisar conductas internas.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-descarta-jesus-mora-indeseables-en-las-filas-de-morena-michoacan/>

**Raúl Morón Orozco, senador por Michoacán**, reafirmó su respaldo al proceso de transformación nacional impulsado por **Morena**, tras asistir este domingo a la **Octava Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional de Morena** en la **Ciudad de México**. Durante el encuentro, se discutieron y aprobaron dos ejes estratégicos clave para el movimiento: el **Plan Organizativo Seccional** y los lineamientos de los **Comités en Defensa de la Transformación**. Morón Orozco celebró que estas decisiones refuercen la ruta electoral del partido y su cohesión interna.

<https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/7/20/morena-se-fortalece-desde-abajo-raul-moron-reafirma-compromiso-con-michoacan-871649.html>

Con un llamado a la unidad y al fortalecimiento interno, el Partido de la Revolución Democrática Michoacán celebró su Asamblea Estatal.

Durante el encuentro, se aprobó la convocatoria para renovar el Órgano de Justicia Intrapartidaria y se tomó protesta a las y los nuevos asambleístas que se integran al máximo órgano de decisión del partido.

<https://cbtelevision.com.mx/prd-michoacan-cierra-filas-durante-la-primera-asamblea-estatal/>

Con un llamado a la unidad y al fortalecimiento interno, el Partido de la Revolución Democrática Michoacán celebró su Asamblea Estatal.

Durante el encuentro, se aprobó la convocatoria para renovar el Órgano de Justicia Intrapartidaria y se tomó protesta a las y los nuevos asambleístas que se integran al máximo órgano de decisión del partido.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/acuerda-prdm-en-asamblea-renovar-el-organo-de-justicia-intrapartidaria/>

A través del Encuentro por los Derechos de las Personas Creadoras de Arte, realizado este sábado, se formaron cuatro mesas de análisis y discusión sobre temas relevantes en torno a los partícipes del arte y la cultura en Michoacán; las conclusiones serán el próximo miércoles, con miras a darle seguimiento al trabajo, expresó el gestor cultural Víctor Francisco Corona.



## 21 DE JULIO DE 2025

Este encuentro, explicó Víctor Francisco, fue organizado por la Comisión Promotora de Círculos de Estudio, una organización independiente y autónoma donde se conjugan integrantes de distintas disciplinas y sectores de lucha social.

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/discuten-sobre-derechos-de-las-personas-creadoras-en-el-arte-en-morelia/>

## MORELIA

Será hasta el **15 de agosto** cuando el presidente municipal de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar** tendrá para presentar su primer informe de gobierno, así lo dio a conocer el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva quien además agregó **que ya se encuentra preparando este tema**.

El funcionario municipal determinó que la **Ley Orgánica del municipio** contempla que después de esa fecha no se puede realizar dicha acción, una vez concluido este plazo el **edil podría hacerse acreedor a una multa** por lo que indicó que aunque no se tiene fecha exacta ya se están haciendo las acciones **necesarias para dar a conocer el mismo**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/tiene-alfonso-martinez-hasta-el-15-de-agosto-para-presentar-su-primer-informe-24846610>

A poco más de un mes de que se haya liberado en todas las tiendas de aplicaciones de los sistemas operativos la **aplicación del Gobierno Digital de Morelia**, el director encargado de dicha área, Juan José Tena García dio a **conocer que poco más de 500 reportes han llegado a los servidores del municipio**.

En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal explicó que ya se han registrado poco más de **750 descargas en la plataforma central**, con lo cual, los ciudadanos ya podrán hacer sus quejas **directamente a la plataforma** y de esta forma se **canalizará a las áreas correspondientes para ser atendidas**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/cuantos-reportes-presenta-la-aplicacion-del-gobierno-digital-de-morelia-24852720>

Se espera que el estacionamiento y los locales del **Mercado Independencia** queden listos a finales de este mes, lo que implicaría el cumplimiento del último plazo acordado con la empresa encargada de la obra, precisó Yankel Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento de Morelia.



## 21 DE JULIO DE 2025

En entrevista colectiva, el funcionario comentó que hasta el momento consideran que hay un **“avance considerable”**, ya que personal de la Coordinación de Protección Civil Municipal ha continuado elaborando reportes sobre el desarrollo de la obra.  
<https://mimorelia.com/noticias/morelia/estacionamiento-y-locales-del-mercado-independencia-podr%C3%A1n-quedar-listos-este-mes-yankel-ben%C3%ADtez>

En el Mercado de Abastos de Morelia se mantienen **trabajos permanentes de ordenamiento** con los locatarios, informó Yankel Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento de Morelia.

En entrevista para medios de comunicación, el secretario recalcó que estas acciones se realizan principalmente debido a que se han generado problemas de **“comercio desleal”**.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/mantienen-operativos-de-ordenamiento-en-el-mercado-de-abastos>

En Morelia, en conjunto con el sector transportista, se realiza un análisis de las diferentes rutas y corredores por los que pasan las **rutas del transporte público**, para ver qué adecuaciones se pueden hacer en sus trayectos o en el tipo de unidades que se deben hacer, compartió la titular del Instituto de Transporte de Michoacán (ITransporte), María Elena Huerta Moctezuma.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/revisa-itransporte-possibles-adecuaciones-en-rutas-del-transporte-p%C3%BAblico-en-morelia>

En el marco del 97 aniversario de la fundación de la Policía Federal de Caminos y Día del Policía Federal, se llevó a cabo la “Carrera por la Unidad: El Camino hacia la Paz” en Morelia.

Desde las 7:00 de la mañana los participantes se reunieron en la plaza Melchor Ocampo para hacer calentamiento previo a la carrera.

<https://postdata.news/corporaciones-de-seguridad-se-suman-a-la-carrera-por-la-paz/>

Entre 180 y 200 solicitudes de incorporación ha recibido la Policía de Morelia en la primera semana de la convocatoria para ampliar el estado de fuerza de la corporación, dio a conocer José Pablo Alarcón Olmedo, encargado de despacho de la Comisión de Seguridad municipal.

En entrevista realizada en el Centro Histórico, este domingo, Alarcón Olmedo mencionó que los solicitantes han comenzado su proceso de evaluación física y psicométrica, a fin de garantizar que los perfiles seleccionados se encuentran en buena condición física para servir a la población.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/avanza-reclutamiento-en-policia-de-morelia-con-200-solicitudes-recibidas/>



**21 DE JULIO DE 2025**

La Policía de Morelia atiende entre 16 y 20 reportes mensuales de intentos de extorsión telefónica, la mayoría originados en penales de otros estados del país, informó José Pablo Alarcón Olmedo, titular de la Comisión de Seguridad Ciudadana del municipio.

<https://www.contramuro.com/extorsion-telefonica-morelia-intentos-mensuales/>

El servicio de acompañamiento bancario que presta la Policía de Morelia continúa vigente, aseveró José Pablo Alarcón Olmedo, encargado de despacho de la Comisión de Seguridad municipal. En entrevista efectuada en la sede del Consejo Ciudadano de Morelia, señaló que de ordinario se reciben una o dos solicitudes por día de acompañamiento bancario.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/da-policia-morelia-acompanamiento-bancario-al-menos-5-veces-en-quincena/>

## SEGURIDAD Y JUSTICIA

Representantes de organizaciones de derechos humanos y académicos emitieron un llamado urgente a autoridades estatales y municipales, ante la persistencia de enfrentamientos armados en comunidades de Apatzingán, Michoacán, que han provocado el desplazamiento forzado de un número indeterminado de familias, particularmente en las localidades de El Guayabo y El Alcalde, con riesgo de extensión hacia El Morado, El Manzo y El Mirador.

En un documento dirigido al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla; al secretario del Migrante, Antonio Soto Sánchez; a la alcaldesa de Apatzingán, Fanny Lissette Arreola Pichardo, y al titular de Seguridad Pública estatal, Juan Carlos Oceguera Cortés, los firmantes detallaron los hechos recientes y solicitaron la activación de protocolos de atención humanitaria conforme al marco normativo estatal y municipal.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2025/7/19/alertan-por-desplazamiento-forzado-ante-enfrentamientos-armados-en-michoacan-355171.html>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) anunció la detención de Eder Israel "N", tercer presunto implicado en el asesinato de Carlos Eduardo C., estudiante de la Escuela Normal Rural "Vasco de Quiroga", ubicada en la tenencia de Tiripetío.



## 21 DE JULIO DE 2025

El operativo se realizó en cumplimiento de una orden de aprehensión dictada por un juez de control, a partir de las evidencias y elementos de prueba presentados por el agente del Ministerio Público, informó el organismo de procuración de justicia a través de un comunicado.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2025/7/19/detienen-tercer-implicado-en-asesinato-de-normalista-de-tiripetio-michoacan-355209.html>

Mediante la figura jurídica de Procedimiento Abreviado, un Tribunal de Enjuiciamiento emitió sentencia condenatoria de 11 años de prisión, en contra de Monserrat de Jesús "N" y Lizbeth Yazmín "N", por su responsabilidad en el delito de extorsión agravada, cometido en agravio de un comerciante; hechos ocurridos el 24 de octubre de 2023, en el municipio de Uruapan.

Sobre el particular se informó que de los hechos se estableció que el día en cita, la víctima fue privada de la libertad en su negocio y trasladada a diversos lugares, mientras se realizaban exigencias económicas hasta por la cantidad de 2 millones de pesos a cambio de su liberación. El 11 de noviembre de 2023, fue liberado tras una promesa de pago por 3 millones de pesos, recibiendo un teléfono celular con el que continuaron las amenazas.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/sentencian-a-11-anos-de-prision-a-dos-extorsionadoras-en-uruapan-michoacan.htm>

Este domingo se detuvieron las acciones de localización del cuerpo del niño Alejandro "N", quien cayó al agua en una zona con presencia de cocodrilos, en Michoacán. Los hechos ocurrieron el pasado viernes 18 de julio, alrededor de las 13:00 horas, cuando las autoridades de la región de Barra de Santana fueron alertadas de lo sucedido.

<https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2025/7/20/nino-cae-en-aguas-infestadas-de-cocodrilos-en-michoacan-suspenden-labores-de-busqueda-fotos-702804.html>

Un hombre fue asesinado a balazos la noche de este lunes a escasos metros del Santuario Guadalupano, en pleno corazón de Zamora. El ataque armado desató una rápida movilización policial y generó alarma entre transeúntes y vecinos de la zona. La víctima quedó tendida sobre la banqueta y hasta el momento no ha sido identificada.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/20/ejecutan-a-hombre-cerca-del-santuario-guadalupano-en-zamora/>

La tarde de este domingo se registraron dos accidentes en distintos puntos de la autopista Siglo XXI, mismos que dejaron como saldo preliminar al menos 5 personas heridas y cuantiosos daños materiales.



**21 DE JULIO DE 2025**

Primeramente, se reportó la salida del camino del camino y volcadura del contenedor de un tráiler en el kilómetro 105 del tramo carretero Taretan – Santa Casilda, donde únicamente hubo daños sin víctimas.

<https://changoonga.com/2025/07/20/michoacan-2-accidentes-este-domingo-en-la-siglo-xxi-dejaron saldo-de-5-heridos/>

Desde la penalización de la violencia vicaria hace tres años, la Fiscalía General del Estado (FGE) ha recibido 88 denuncias, según cifras oficiales.

La reforma se aprobó en el mes de febrero del 2023, pero las primeras denuncias se presentaron en el mes de abril, 4 casos, al cierre del año se contabilizaron 24 querellas.

El año 2024, el número de casos de aparente violencia vicaria denunciados fueron 43, encabezando Morelia y Zamora a los municipios con más casos, con nueve y siete casos respectivamente.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/ha-recibido-fge-88-denuncias-por-violencia-vicaria-en-3-anos/>

## COLUMNAS

### DE INTERÉS PÚBLICO

#### **El poderío de Torres Piña**

Por Jaime López Martínez

“Humberto Urquiza se perfila para suceder a Carlos Torres Piña una vez que éste deje la Secretaría de Gobierno para asumir la Fiscalía estatal.

Urquiza es subordinado actualmente del propio Torres Piña, en su calidad de subsecretario de Enlace Legislativo. No se le ubica como un servidor público de altas prendas intelectuales, ni grandes dotes políticas, pero sí institucional y pragmático.

Hasta donde se sabe, el gobernador Ramírez Bedolla deshoja aún la margarita, con un abanico de perfiles que incluye también a Gabriela Molina, la secretaria de Educación, y al diputado Marco Polo Aguirre. Sin embargo, Urquiza es el nombre que Torres Piña puso en la mesa de Bedolla, y dado el peso que el próximo fiscal tiene, puede darse por hecho que el gobernador atenderá esa sugerencia.

En realidad, la llegada de Urquiza a Segob será una evidencia del reforzamiento y la consolidación del poderío de Torres Piña de cara el cierre de la administración bedollista.

La fortuna no le ha sonreído al de Paracho en coyunturas electorales, pero ha tenido la capacidad de reponerse y reinventarse como el hombre fuerte y de todas las confianzas



21 DE JULIO DE 2025

del gobernador, con quien su acuerdo político lejos de debilitarse, parece más sólido y vigente que nunca: manejar los hilos de la política, del proceso electoral y de la procuración de justicia, no es poca cosa. Toda esa concentración de poder tendrá Torres Piña. Solo el tiempo dirá si ello es sano o no.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/el-poderio-de-torres-pina/>

--

## ACUEDUCTO

**Hugo Gama, teje que teje**

Por Samuel Ponce Morales

“Sí, es una lástima que no haya reglas claras y no ambiguas para que haya alternancia de género en la titularidad del próximo pleno del poder judicial michoacano que estará conformado de manera paritaria por 32 integrantes.

Por esa situación hay cierta inquietud sobre todo en algunas magistradas electas, porque entienden que, si realmente es tiempo de mujeres en el estado, bueno, tendría que ser una mujer la presidenta de dicho poder, algo histórico.

Tampoco se atreven a impulsar un frente femenino que sea capaz de impulsar a una magistrada electa hacia ese importante cargo judicial, más porque entienden las señales de que todo está configurado para que sea un hombre.

Sin embargo, esa inquietud fue expuesta hasta con cierta timidez, cálculo político, dirían los avezados, en una de las reuniones que magistradas y magistrados electos sostuvieron en corto con el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**.

Y es que hay que recordar que cuando el mandatario michoacano era diputado local elaboró una iniciativa precisamente de alternancia de género en la presidencia del poder judicial del estado, pero que no obtuvo el suficiente consenso.

Tras ese encuentro hubo reuniones muy en corto de algunas magistradas electas, en las cuales se ponderó esa posibilidad, pero en la mayoría de ellas no hubo la suficiente coincidencia para detonar un planteamiento sólido, fuerte.

Hasta el momento, hay la idea que la línea, digamos gubernamental, está enfocada a que el magistrado presidente sea **Hugo Gama Coria**, quien, con **Víctor Lenin Sánchez Rodríguez**, convocan e imponen agenda a los demás electos.

Una proyección que no desagrada a gran parte de los electos y electas, sobre todo porque de inicio el nuevo poder judicial requiere de alguien que lo encabece hacia buen puerto y qué mejor que el ex magistrado de justicia administrativa.

Sí, Hugo Gama cuya cercanía con los titulares de los poderes del Ejecutivo y del Legislativo es más que evidente, lo cual puede incidir en facilitar el proceso del arribo del nuevo poder judicial, en especial en la dotación de recursos.



## 21 DE JULIO DE 2025

Con todo y pese a ello, hay que puntualizar que hay verdaderos perfiles de mujeres que podrían arribar a la presidencia de poder citado; ¿nombres?, uno, de ejemplo: **Laura Elena Alanís García**, envidiable trayectoria..."

<https://acueductoonline.com/acueducto-samuel-ponce-hugo-gama-teje-que-teje/>

--

### BAJO LA LUPA

Por Armando Saavedra

"A las 15 horas de este jueves 17 de julio, cerró el plazo para que los abogados de Michoacán se registraran como aspirantes a la titularidad de la Fiscalía General del Estado, proceso que inició a partir de que el congreso del estado recibió formalmente la renuncia del actual fiscal ADRIAN LÓPEZ SÓLIS, la que será efectiva el próximo 20 de agosto, de ahí que, el congreso estatal decidió agotar el proceso de la designación o elección del nuevo fiscal del estado, antes del 20 de agosto, fecha en que surte efectos la renuncia de LÓPEZ SÓLIS.

Así pues, a partir de hoy, la presidenta de la mesa directiva del congreso, diputada JULIANA BUGARINI TORRES levantará un acta circunstanciada de los registros recibidos en tiempo y forma, para de inmediato, turnar dicha acta a la comisión de justicia del congreso que preside la diputada ANABET FRANCO CARRIZALES, quien con los diputados VICENTE GÓMEZ NÚÑEZ, MARCO POLO AGUIRRE CHÁVEZ, JULIANA BUGARINI TORRES Y DAVID MARTÍNEZ GOWMAN, revisar los expedientes personales de cada uno de los aspirantes con el objeto de verificar que cumplen con los requisitos señalados en la convocatoria y en la ley, para después proceder con las comparecencias de cada uno de ellos.

Resuelto el asunto de los requisitos y las comparecencias, los diputados integrantes de la comisión de justicia, ejerciendo su criterio personal, deberán de integrar una lista con 10 de los aspirantes registrados, dejando fuera en la primera instancia a 6 de ellos, lista que deberán de remitir el jefe del poder ejecutivo estatal, quien en el transcurso de los 10 días siguientes a que reciba la lista de marras, deberá de seleccionar a tres de la citada lista para integrar una terna con los nombres de los seleccionados, para que, hecho lo anterior, remitir la terna al pleno del congreso, quienes en sesión extraordinaria deberá de elegir, por el voto de las dos terceras partes de los diputados presentes en la sesión, elegir al nuevo Fiscal General del Estado de Michoacán, el que ocupará el cargo por los nueve años siguientes.

Ahora bien, la verdad nunca creí que se fueran a registrar tantos aspirantes y es por una simple razón, nada nuevo ha sido, el que el congreso del estado haga designaciones mediante un procedimiento de negociaciones entre las diversas fracciones parlamentarias. Ya lo he comentado a ustedes, generalmente cada inicio de año legislativo, se hace un calendario en el que se contemplan las designaciones, que



## 21 DE JULIO DE 2025

por disposición legal tiene que hacer el congreso y se hace un reparto en proporción al valor del “voto ponderado” de cada fracción legislativa, es decir, que cada diputado tiene el 2.5% de valor en las decisiones del congreso, de manera que la suma de los valores de los diputados que integran cada fracción, así les tocan los cargos a repartir. En el caso de la Fiscalía General del Estado, es una posición que no estaba contemplada al inicio del primer año legislativo, por lo que, se le asignará a la fracción legislativa de mayor valor ponderado, que en este caso es la fracción de Morena, la que tiene 14 diputados, por lo tanto el 35% de voto ponderado, al que le podemos sumar los 6 diputados del PVEM, que son el 15%, más los votos de los diputados del PT que son 5 y un voto ponderado del 12.5% y habrá que sumarle también el abierto apoyo de los diputados del PRI y del PRDM, que son 2 del tricolor y 2 del amarillo, para un 10% de voto ponderado, de manera que, al sumarlos dan 29 diputados, que significan el 72.5% del total de diputados al congreso y solo se ocupan 27 para que un aspirante sea electo y eso, suponiendo que acudan el total de los 40 diputados.”

<https://changoonga.com/2025/07/18/bajo-la-lupa-arrancan-16-quieren-la-fiscalia/>